

Un positionnement bike toujours plus marqué

Deux manifestations de **niveau international**

/ Claude-Alain Zufferey

Depuis 2016, Crans-Montana a placé le vélo au centre de ses préoccupations. Il est devenu l'un des piliers stratégiques de la station, en termes de développement et de grandes manifestations. «*Nous continuons à avancer dans notre projet bike. Afin d'avoir une vue extérieure, nous avons invité des spécialistes à venir chez nous et à aller s'éclater sur notre terrain de jeu. Nous avons tenu compte de leurs retours pour savoir ce que les bikers aimaient et ce qui était possible pour nous de proposer dans une chaîne de prestations*», explique Bruno Huggler, directeur de Crans-Montana Tourisme. L'une des choses qui en est ressortie est l'absence d'un grand événement dédié au VTT.

L'enduro devient populaire

Ce manque va être doublement comblé: par l'organisation d'une manche de l'Enduro World Series (EWS) du 9 au 12 septembre 2021 et par la mise sur pied des championnats du monde de cross-country en septembre 2025.

L'enduro n'est pas la discipline la plus connue du mountain bike. En revanche, elle est l'une des plus complètes. Chaque compétition se compose de plusieurs spéciales avec des profils descendants. Les transitions entre ces

Since 2016, Crans-Montana has placed biking at the centre of its concerns. It has become one of the strategic pillars of the resort as far as development and large events are concerned. "*We're continuing to move forward with our bike project. In order to have an outside view, we invited specialists to come here and to go and have fun on our facilities. We've taken their feedback into account to find out what bikers enjoy and what we can offer them within our range of services*", explains Bruno Huggler, the Crans-Montana Tourism director. One thing that came to light was the absence of a big event dedicated to mountain biking.

Enduro increasing in popularity

This gap will be filled twofold: by the organisation of a leg of the Enduro World Series (EWS) from 9th to 12th September 2021 and by the setting up of the World cross-country championships in September 2025.

Enduro is not the best known mountain biking discipline. However, it is one of the most complete. Each competition is composed of several specials with descending profiles. Transitions between these chronometric sections are mostly undertaken in ascent, which requires the participants to have an excellent degree of

Crans-Montana est la station parfaite pour accueillir une compétition internationale d'enduro. Son terrain de jeu va de la plaine au glacier





Le Haut-Plateau sera partie prenante dans les championnats du monde 2025 de VTT. Il organisera le cross-country

parties chronométrées se font plutôt en montée, ce qui demande aux participants d'avoir une excellente condition physique. «*Une manche d'enduro se déroule sur un vaste territoire, ce qui va nous permettre de montrer l'étendue de nos possibilités en VTT, et la beauté de nos paysages, qui vont des vignes aux glaciers*», relève Sophie Clivaz, responsable du marketing de Crans-Montana Tourisme.

En septembre sur le Haut-Plateau, aux deux courses réservées aux meilleurs mondiaux (EWS-100 et la version e-bike) vont s'ajouter des épreuves plus faciles pour les amateurs. Elles se disputeront sur le même parcours mais en version réduite (80% et 50%). «*En tout, nous attendons près de 800 participants. Et lorsque nous avons discuté avec Chris Ball, initiateur de ces EWS, nous lui avons signifié que nous voulions inscrire cette manifestation sur le long terme, au moins sur trois ans*», poursuit Bruno Huggler.

Des Mondiaux de VTT en commun

Quant aux Mondiaux de VTT 2025, c'est un projet cantonal. Pour la première fois, l'Union cycliste internationale a décidé d'attribuer les sept disciplines de mountain bike à la même région et sur une même période. Le Valais sera donc le premier à tester ce nouveau format. «*Chaque station intéressée a dû faire acte de candidature pour au plus trois disciplines. Nous nous sommes positionnés sur le cross-country et l'enduro. Nous sommes très heureux d'avoir décroché la discipline olympique qu'est le cross-country*», conclut Bruno Huggler. Cette organisation positionne vraiment le Valais en tant que destination de référence en Suisse pour le vélo, et prouve que la collaboration est possible dans le canton.

physical fitness. «*A leg of an enduro takes place over a vast territory, enabling us to show the extent of our mountain biking possibilities and also the beauty of our landscapes, which stretch from the vineyards to the glaciers*», points out Sophie Clivaz, in charge of Crans-Montana Tourism marketing.

In September on the Haut-Plateau, in addition to the two races reserved for the best world bikers (EWS-100 and the e-bike version) there will be easier events for amateurs. They will be taking place on the same circuit but in a reduced version (80% and 50%). «*All in all, we're expecting 800 participants. When we discussed this with Chris Ball, the EWS initiator, we pointed out that we'd like to register this event long term, at least for three years*», continues Bruno Huggler.

Communal World mountain bike events

As far as the 2025 World mountain bike events are concerned, it is a canton project. For the first time, the Union Cycliste Internationale has assigned the seven mountain bike disciplines to the same region over the same period of time. Valais will, therefore, be the first to try out this new format. «*Each resort that is interested has had to apply as a candidate for three disciplines at the most. We put ourselves forward for the cross-country and enduro. We're delighted to have landed the Olympic discipline, which is the cross-country*», concludes Bruno Huggler. The organisation of this event really puts Valais in the position of a reference destination for biking in Switzerland, and proves that collaboration is possible within the canton.